

Santiago, 3 de junio de 2003.

Información de prensa

Licitación de encuesta de indicadores mensuales de confianza económica

El Banco Central de Chile está llamando a una licitación para contratar los servicios de una entidad que, mediante encuestas realizadas de acuerdo a estándares internacionales, obtenga indicadores mensuales de confianza económica empresarial para los sectores industria, comercio, construcción y minería.

En la licitación podrán participar las universidades del país y empresas o instituciones especializadas en el rubro. Es deseable que las entidades participantes cuenten con soporte técnico extranjero de reconocida trayectoria en encuestas de confianza.

Los indicadores de confianza son índices que expresan, en forma agregada, las valoraciones individuales de los agentes (empresas, hogares) respecto a diversas variables de su entorno económico. Se construyen a partir de encuestas con preguntas cualitativas, las que comúnmente abarcan tres alternativas de respuestas: optimista, pesimista y neutra (sin variación).

En general, estos indicadores son utilizados para el análisis del ciclo económico, ya que representan bien los puntos de quiebre del ciclo, pero no así, las pequeñas oscilaciones que se observan dentro de cada fase. También reflejan los principales movimientos de algunos componentes de demanda como la inversión privada o el consumo privado.

La ventaja que ofrecen es que suelen brindar información adelantada respecto a algunas series económicas relevantes, por lo que permiten tomar decisiones económicas en forma oportuna.

El éxito práctico que ha tenido el uso de estos indicadores en cada país es muy diverso y depende de las cualidades estadísticas particulares de las series en cada economía.

Entre los indicadores de confianza más conocidos en el mundo se encuentran el PMI de Estados Unidos, el Índice de Confianza de los Consumidores *The Conference Board*, el Índice de Sentimientos de Consumidores de la Universidad de Michigan, EEUU., el Indicador de la Encuesta TANKAN del Banco Central de Japón y el Indicador Compuesto Europeo.

LICITACION

Encuestas de Expectativas Empresariales

El Banco Central de Chile requiere contratar los servicios de una entidad para que, mediante encuestas realizadas de acuerdo a estándares internacionales, obtenga indicadores mensuales de confianza económica empresarial para los Sectores Industria, Comercio, Construcción y Minería. Para ello, convoca una licitación en la que podrán participar:

- 1) Facultades, Departamentos, Institutos o Centros de Investigación de las Universidades del país.
- 2) Empresas o instituciones Especializadas del Rubro. Se entenderá por tales a aquellas que estén realizando o hayan realizado encuestas de confianza a hogares o ejecutivos de empresas.

Es deseable que sean instituciones con capacidad de contar con soporte técnico extranjero de reconocida trayectoria en encuestas de confianza. Aquellas entidades que cumplan estos requisitos podrán comprar las bases para esta licitación en Agustinas 1180, 1° piso, Sección Abastecimiento, Debiendo presentar previamente una comunicación escrita dirigida al Gerente de Administración y Contabilidad del Banco, en que manifiesten su intención de participar en la licitación. Las bases tienen un costo de \$ 30.000 IVA incluido y estarán a la venta hasta el día viernes 13 de junio de 2003, en horario de 9 a 14 horas.